

Faire vivre nos langues régionales !

Notre engagement en faveur de l'euskara et l'occitan est sans faille. Ces langues sont inscrites dans notre Histoire, notre culture et notre modernité.

Une politique linguistique efficace c'est d'abord une politique du quotidien. Il faut rappeler que nous avons été pionniers dans l'élaboration de cette politique linguistique. **Aucun département de France n'a déployé d'actions et de moyens aussi considérables que le 64 en faveur de ses langues régionales.**

Notre collectivité a œuvré à la création de l'Office Public de Langue Basque et Max Brisson en a assuré la Présidence dès sa fondation en 2005 et jusqu'à 2011. **C'est la volonté de notre Département qui a permis de construire une politique concertée, partagée et unique** entre l'État, le Conseil Régional, le Conseil Départemental et le bloc communal. Notre engagement opérationnel et spécifique en faveur de nos langues a contribué à la cohésion sociale et la valorisation de nos territoires.

La dernière enquête socio-linguistique au Pays basque sur l'usage de l'euskara montre que son recul est terminé. Nous sommes probablement le seul territoire de France où la décrue de l'usage d'une langue régionale a été arrêtée. **Le défi qui nous attend est désormais de remonter la pente de la transmission et de l'usage de nos deux langues.**

L'École est devenue le principal vecteur de transmission des langues régionales. Il nous faut considérer cette réalité et accentuer nos efforts dans les structures scolaires et d'accueil périscolaire. **La transmission doit aujourd'hui se penser autour de la petite enfance, la continuité entre l'école primaire et secondaire, l'immersion à l'école publique et l'offre de langues régionales dans les structures en milieu urbain.**

L'usage de l'euskara et de l'occitan doit également rester une priorité de notre action publique locale. Il est de notre responsabilité de faire vivre nos langues régionales dans l'accueil bilingue du public, la formation des agents et la communication institutionnelle.

La prise en compte des langues régionales dans les politiques spécifiques qui sont les nôtres fait pleinement partie de notre bilan et de nos ambitions futures. Il s'agit de poursuivre et d'intensifier nos actions concrètes autour de la vie des collégiens, des actions culturelles et pédagogiques, d'accueil par les assistantes maternelles, de la signalisation routière et des transports.

La dimension transversale des langues et l'approche concertée permettent de créer ou d'articuler des politiques entres-elles et de mettre en place projets uniques et sur-mesure rendant un service public de qualité. À travers ses domaines de compétences, le Département représente un des échelons le plus stratégique pour travailler sur l'usage social de la langue.

Résolument engagé en faveur du développement de l'euskara et de l'occitan, le groupe « Droite Républicaine 64 » continuera d'être force de propositions au sein de la majorité départementale présidée par Jean-Jacques Lasserre pour soutenir la transmission et l'usage de nos deux langues.

Le groupe « Droite Républicaine 64 »